

## Urriaren 28ko Hauteskunderen ondoren LKIk Komite Ejekutiboaren adierazpena

PSOEek urriaren 28an izan duen garaipen izugarriak argi ixten du estatu espainolako langile eta herrien gehien-goak eskumako gobernu botatzeko borondatea izan duela, askatasuna defendatzeko kolpismoaren aurka eta langabezia geldiarazteko.

ALIANZA POPULAR delakoak, batez ere, suposatzen du kolpismoaren oinarri soziala edo gobernu parlamentutik at dauden indarren bitartez ezartzeko oinarria sortzea epe batetara eta hemen datza ALIANZA POPULARen arriskua, ez PSOEn gehien parlamentarioa urte batzuk barru aldatuko duelakoan.

### Urriaren 29a. Egoera politikoa berria

PSOE eta ALIANZA POPULARaren artean gertatu den bipolarizazioa, dagoen eta areagotuko den bipolarizazio sozialaren islada dugu. Eskumak estaduko egituratik oztokoak jarriko ditu, patronalak eragozpenak jarri edonon, mugimendu sozial atzerakoiak sortuko dira (abortoaren aurka, irakas-kuntza publikoaren aurka, hilketa zigorraren alde, indar errepresiboen alde...), guzti hau PSOEn Gobernu amiltzeko, halan langileen askatasun asmoak bazterreragotzeko. Felipe González-ek proposatzen duen gobernu bidea eragozte eta amiltze prozesu hau frenatzean datza, patronalarekin paktu eginez, eskumari amor emanez, estaduko sektore frankistei ikuririk ere egin gabe. Baina halako politika batek eskumari arnasa hartzeko balio dio, bere indarrak hobe eratzeko. Urriaren 28ko hauteskunde garaipena defendatzeko eta batez ere askatasunak aurrera egin dezan, kolpismoa garbitzeko eta langabezia ebazteko, bai PSOEek bildutako alderetaren aldeko botua, baita H.Bk eta E.E.k eta ezker indarrek bildutako botuak indar eratu eta mobilizapen baterakoi batetan gauzatu beharko dira. Eskuma gobernutik botaz, egoera aldatzeko borondate honek, PSE-PSOE Euskadin lehenengo indarra izatera bultzatu du, baina ez estaduko era berean. Aukera nazionalistak mantendu ala igon egin dute, gehiengo gordez Bizkaia eta Gipuzkoan. Honek esan gura du nazional zapalkuntza ebatzi egin behar dela gure herriaren askatasunaren alde aldatzeko gerta dadin. Eta esan gura du ere bai sektore handi batentzat —Herri Batasunari botua eman diona batez ere— askatasuna lortzea, erreformaren errejimenaren alde frankista hondarrak errejmintze dela. Honek Euskadin zentralismo eskuindarrari indarra kentzen dio, arrisku hau Nafarroan handiagoa izan arren. PSOEn gobernuari azpilan egitea Euskadin, batez ere patronalaren eta gehien bat estaduko aparatuen, indar errepresiboak hor, zeregina izango da.

### Hauteskundeak Euskadin

PNV hor dabil esaten PSOEn garaipen elektoralak Euskadin gure herriaren autogobernarako borondatearen zehar datza. Argi dago PSOEn zehar datza Euskadin bertakoak eta etorri direnak banatuz, jokatu duela; argi dago ere, alderdi honek duen erantzukizuna LOAPA eta antzeko legeetan. Baina, argi dago ere bai izan duten garaipena ez dela politika honen ondorio. Euskadin PSOek askatasunaren milioi erdi botuak askatasunaren borroka eta gobernu zentrala aldatzea, gauza bat bera gisan ikusi dituzte. Askatasun



gehiago eta ez dagoen botuak errepresio gehiago gura dituen botuak dira. Eta honen lekukorik onena, benetan zentralismoa aldarrikatzen zuen aukerak, eskumako koalizioak izan duen atzerakada da.

Hauteskunderen ondorioak argi utzi dute ere Euskadin nazional arazoak duen lehentasuna. Botu nazionalistak Araban 38,03 %, Bizkaian 53,18 %, Gipuzkoan 62,08 % eta Nafarroan 19,77 % suposatu dute.

Nahiz eta PNVek ermandako politika estatutariak ondorio urriak izan, alderdi honek lortutako botuak adierazten du arazo nazionala giltzarritzat duten sektorek alderdi honek daramatzan paktu bideetan sinesten dutela.

LKIk hauteskunde honetan Herri Batasunari botua ematea defendatu du, burujabetzako aukera defendatzeko. Uste genuen eta uste dugu hori dela gaur, Euskadin, egoera aldatzeko giltzarria. Hauteskunderen ondorioak argi ixten dute, lehen eta behin, erreformaren errejimenaren aurka eta burujabetzaren aldeko korronte hau irmatu dela eta honek adierazten du errepresioa gogorra bada ere, sistematikoki legetik kanpora jarriz, isolatu nahiaz, zentralismoaren eta eskumaren aurka gogor jokatu dela Euskadin. Baina, Hauteskunde ondorioak, seinalatzen dute ere bai, Herri Batasunak ia ez duela lortu aurreko hauteskundeetan lortu aurreko inbertsioa eta batez ere, langilerian ez duela lortu euskarri berririk eta honek esan gura du ez dela nahiko aukera erradikalak mantentzea.

Esan gura du ere, horrez gainera, sektore erradikalak langileri eta herri sektore zabalagoak ekintza bereganatuzeko bide eta bitartekoak bilatu behar dituzela. Lehen eta behin esan gura du sektore erradikalak ez duela bere eragina heda-

tuko gure herrian, ez badu askatasunarekin dagoen arriskurik nagusia borrokatzen: kolpismoa. Esan gura du bizi dugun egoera politikoa honetan lanabes guztiak —instituzioak ere— erabili behar direla jende gehiagora heltzeko. Ekintza politikoa ezin dela ETArek egintza militarreanpean izan, lehentasuna eman behar zaiola ezker erradikal baina sektore zabalagoi eratzeko eta mobilizatzeko ekimenei. Eta batez ere, esan nahi du bakarrak baterakoi jokatzeko, erresistentzia moeta guztietan lehenengoak izanez (nahiz eta LOAParen aurka kontraesanki jokatu behar) heda daitekeela aukera erradikal bat nazionalismo burgesaren edo ezker erreformistaren aurka.

Euskadiko Ezkerrak lortu dituen botuak sinesgarritasun marjen bat ematen diote honen zuzendaritzari eta hau Herri Batasunak Gipuzkoatik landa ez duelako botu asko igon eta —nahiz eta larri ibili— parlamentari bat izan duela. Baina era berean bere zuzendaritzaren alorra alor nazionalista erreformista da. Alor berezi bat lortzeko, asmoetarako geldiketa bat izan da.

### Askatasunaren alde aurrera egitea batasunean aurrera egitea da

Ezkerraren hauteskunde garaipena ezabatzeko gertatuko den eskuma eta patroien erasoerik ezaz, estaduko aparatua garbitzea, nazioen burujabetza eskubidea kontuan hartzea, egoera sustatitik aldatzeko, hiru funtsezko baldintzak dira, askatasun aurrera egiteko.

Azken urteotan gertatu dena ikusiz, PSOEn zuzendaritzak iragartzen duen politika kontuan hartuz, LKIk ez

du inolako konfidantzarik gobernu berriak arazo hauei erantzuniko dienik. Baina ez dugu nahi jokatu gobernu honen aurrean eskumako gobernuen aurrean jokatu dugu modura. Ezin dugun, zeren gobernu hau botuztea izango delako eskuma eta kolpisten xedea askatasunaren aurka borrokatzeko. Ez dugu nahi zeren gobernu hau milioika pertsonarentzat konkista bat delako askatasunak aurrera egin dezan.

Eskumak edo kolpistek PSOEn gobernu indarrei amiltzeko bideak, horren aurka altxatzen lehenengoak izango gara.

Baina askatasuna exijitzeko edo kolpisten aurka edo patronalaren erasoetatik defendatzeko mobilizapenak ez ditugu geldituko; zeren ez dago, ezta PSOEn gobernuak ezin du izan, kolpismoaren edo langabeziaren aurka mobilizazioa baino indar sendoagorik.

Nazional zapalkuntzarekin amaitu barik ez dago askatasunik, kolpisten bahuak diren euskal presoak kalera irteten gabe, ezker abertzalearen atxilopen eta torturak amaitu gabe, PSOEn gobernuaren alde botua eman dutenek jakin behar dute beraiek parte ez badute hartzen, ez badira eratzten eta mobilizatzen xede hauek eta delakoen bitartekotzat; zeren —kontrara— bertakoek eta etorri direnek aurka ari izatea, PSOE eraginik, askatasun gurari guztientzako hondamendia izango dela. Eta botua Herri Batasunari eman diogunok argi izan behar dugu xede hauetarako bai Euskadin eta bai estatuan PSOeri eta ezkerreko botua eman diotenekin ekintza baterakoi bilatu behar dugula, bestela ez dugu ezer garbirik aterako.

Ez in daiteke gelditu kolpismoa, gobernu batek eraginik amaituko duela itxaronez, mehatxu kolpista geldiarazi, areago, mehatxu horrek gobernu hau

amiltzeko ahalbidea bazterteza, gure herriko bazter guztietan kolpismoaren aurkako mugimendu baterakoi sortzea exijitzen du. Eta hau dugu benetako giltzarria aldatzea errejimene frankistaren ondorenekin apurketa izan dadin.

Ezin dira ezker jarrerak indartu, ezta langile mugimenduko batasuna, ezta eskuma geldierazteko ahalmena, patronalari langile bat ere kaleratzea patzen bazaio, jakinik gainera sabotai ekonomikoa izango dela gobernu ahultzeko tresna.

Eskumaren aurkako mobilizapen fronte baterakoi hori sortzen hasi behar dugu, asmo simple eta argi batekin: **Atzera pausu bat ere ez urriaren 28aren ostean ez dadila izan krisistatik irteteko langabezia gehituz; datozen konbenioetan ez dadila soldatarik galdu; IPC delakoak gorde dadila; ez dadila inor detentitu letraurik izan gabe; ez dadila izan manifestaziorik lege kanpora; ez errepresiorik, ez zentsurarik, eritzi politikoengatik; ez dadila abortogaitik epaiketa gehiagorik egin; ezta kolpismo saio gehiago salaketa osoa egin eta denak zigortu gabe... alor hauetan gertatuko diren erasoak eskumak irabazten duena da; gai hauetako amor emateak PSOEn gobernuaren alde, errakzioari soka ematea dago, horri urka dezan. Halakorik gertatzen den bakoitzean erantzuna izan behar du ezker guztiaren batasuna mobilizapenerako, atzera ez jotea aurrera egiteko lehen baldintza baita.**

Baina aurre egite honek azken urteotan eskumako gobernuak sortutako oztokoak ditu. **Oztopoak gainditu behar dira:** Lege Antiterrorista, konstituzioaren defentarako, LOAPA, "Plan energético nacional" izeneko, nuklearizatzeko mehatxua bakarrik dena, ezereztu behar dira brigada antiterroristak torturazailerik ondaturik, OTANetik irteten, amnistia irabazi, eta gazteei koartelekan kalean duten askatasuna ukatzen dieten arauak deuseztu.

Hauetaz gainera, PSOEn gobernu batenpean askatasunak eta ez erreazioak aurrera egin dezanez berehalako baldintzak. **Gehiago eta orotara aurrera egite horren bermagarri izan dadin, askatasuna eta lanaren aldeko aldatzea gerta dadin.**

Baina era berean LKIk gure eritzi arazoak sustraitik ebazteko dituen neurriak aldarrikatuko ditu. Langabezia ezin da gainditu banka nazionalizatu gabe, behar diren dirua lortzeko. Nazional zapalkuntza amaitzeko irtenbide bakar bat bakarrik dagoela, Nafarroa ere horretan delarik, autodeterminaziorako eskubidea erabiltzea. Kolpismoari aurka egitea, bera desagertzearaino eramatea estaduko aparatuen dauden faxista eta kolpista guztiak bertatik bota eta zigortzea eskatzen duela.

Euskadin badago sektore garrantzitsu bat askatasuna eta neurri erradikalak lotzen dituen. **LKIk bere kimen nagusia sektore honen egintza, agerpena, eta eragina indartzen jarritza, agerpena, eta gazte gehienek, xede duen lortzeko, horretara batu daitezten lan egingo du.** Guztiz argi dugu ezkerreko hauteskundeetan izan den joera eskumaren eskuetan alperrik ez dadin gal, sektore erradikal hau indartzen datzala, bere ekimenak ugartuz, aukerok zabaltzean.

Guztiz argi dugu zeregin honek, atzera pausorik ez emateko eratzeko eta mobilizapen batera baterakoi eta lortzeko omenekin batera, Euskadira estaduko osoan lan eta askatasunaren garaipena ekarriko duela.

# Declaración del Comité Ejecutivo de LKI tras las Elecciones Generales del 28 de octubre

La espectacular victoria del PSOE en las Elecciones del 28 de octubre expresa la voluntad de la mayoría de los trabajadores y pueblos del Estado español de echar del Gobierno a la derecha para defender la libertad contra el golpismo y hacer frente al paro.

En el lado opuesto, Alianza Popular representa, sobre todo, la alternativa de reorganizar a medio plazo una base social de apoyo al golpismo o a la imposición de soluciones extraparlamentarias de Gobierno. Es aquí y no en la formación de un partido conservador que alterne cada varios años la mayoría parlamentaria con el PSOE donde radica la amenaza fundamental del reagrupamiento de la derecha en torno a AP.

29 de octubre.

## Una situación política nueva

La bipolarización electoral entre el PSOE y AP es reflejo de la bipolarización social que existe y que va a acentuarse. La derecha va a desarrollar progresivamente un proceso combinado de presiones desde el aparato del Estado, sabotaje económico desde los sectores patronales y financieros e impulso a movimientos sociales reaccionarios (contra el aborto, por la enseñanza privada, en apoyo a las fuerzas de seguridad del Estado, por el restablecimiento de la pena de muerte...); va a tratar, así, de cercar, e incluso echar abajo, al Gobierno del PSOE como vía para echar atrás la voluntad de libertad de los trabajadores. La política de gobierno que Felipe González está proponiendo pretende enfrentarse a ese proceso de acoso y derribo, estableciendo un pacto con la patronal, haciendo concesiones a la derecha y manteniendo un escrupuloso respeto a los sectores reaccionarios del aparato de Estado. Esa política de conciliación sólo sirve para dar balones de oxígeno a la derecha y permitirle que reorganice mejor sus fuerzas antes de atacar a fondo.



depurar  
a los golpistas

Defender la victoria electoral del 28 de octubre y, sobre todo, convertirla en una victoria política de avance de la libertad, liquidación del golpismo y solución al paro, va a exigir transformar en fuerza organizada y en movilización unitaria la voluntad de cambio profundo que representan tanto el voto al PSOE como los recogidos por HB, EE y toda la izquierda.

Esa voluntad popular de cambiar la situación echando a la derecha del Gobierno ha convertido al PSE-PSOE en la primera fuerza electoral, también en Euskadi. Pero aquí el mapa electoral es netamente diferente. La derecha centralista, pese a ir unida, ha sufrido toda ella un fuerte retroceso, excepto en Nafarroa. Las opciones nacionalistas se han mantenido y siguen teniendo la mayoría en Bizkaia y Gipuzkoa. Esto significa que la solución a la opresión nacional sigue siendo condición para que se dé un cambio a favor de la libertad en nuestro pueblo.

Y significa, también, que se mantiene un amplio sector del pueblo trabajador —que se ha expresado en el voto a HB— para el cual la conquista de la libertad se identifica con la voluntad de un enfrentamiento radical con el Régimen de la Reforma y la herencia de la dictadura franquista.

Todo ello resta en Euskadi margen de maniobra a la reorganización de una base social reaccionaria en torno a la derecha centralista, aunque este peligro es mayor en Nafarroa. En Euskadi, la política reaccionaria de cerco al Gobierno del PSOE y amenazas a la libertad va a estar polarizada en el sabotaje eco-

nómico de la derecha y, muy fundamentalmente, en las provocaciones provenientes del aparato de Estado y de sectores de sus fuerzas de seguridad.

## Las elecciones en Euskadi

El PNV está tratando de presentar la victoria electoral del PSOE en Euskadi como una amenaza a la voluntad de autogobierno de nuestro pueblo. Es indudable que la dirección del PSOE ha aplicado en Euskadi una política de enfrentamiento entre los sectores autóctonos y los emigrantes; es evidente, también, la responsabilidad de ese partido en leyes centralistas como la LOAPA. Pero el ascenso electoral socialista no es el resultado de que esa política reaccionaria haya calado socialmente. Por encima de cualquier otra consideración, el voto al PSOE en Euskadi representa que casi medio millón de personas han unido la voluntad de cambio por la libertad, a la de cambio en el Gobierno central. Son votos que quieren mayor libertad, no mayor opresión ni represión, aunque no haya sido la solución a la opresión nacional de Euskal-Herria lo que ha polarizado esta opción electoral. Y la mejor prueba de ello está en que la alternativa electoral que realmente representaba al centralismo, la de la Coalición de la derecha, ha sufrido un auténtico retroceso.

Los resultados electorales han ratificado, también, que la solución a la opresión nacional constituye un elemento clave para el futuro de Euskadi. Los votos nacionalistas han representado el 38,03 % en Araba, el 53,18 % en Bizkaia, el 62,08 % en Gipuzkoa y el 19,77 % en Nafarroa.

Pese a los escasos resultados de la política estatutaria mantenida por el PNV y por el Gobierno Vasco, los resultados obtenidos por este partido afirman el hecho de que la mayoría de los sectores polarizados por la cuestión nacional siguen confiando en las vías gradualistas y de pacto mantenidas por este partido. Hay en ello varias causas que se entremezclan: que el PSOE continúa mostrándose como un partido comprometido en pactos centralistas de agresión a la libertad nacional; que la alternativa de una solución radical y de izquierda a la opresión nacional —que podría representar HB— no ha tomado parte activa en la respuesta a agresiones centralistas tan importantes como la LOAPA o ha abandonado el campo del trabajo en el Parlamento Vasco donde podría haber planteado una línea de rebeldía nacional frente a la de claudicación peneuvista.

Nuestro partido, LKI, ha defendido en estas elecciones el voto a HB, para fortalecer la alternativa de la autodeterminación y la soberanía nacional de nuestro pueblo. Pensábamos y pensamos que esa es hoy, en Euskadi, la condición clave para cambiar de raíz la situación. Los resultados de las elecciones corroboran, en primer lugar, la consolidación de esta corriente de lucha y movilización contra el Régimen de la Reforma y por la soberanía nacional; y eso significa que, pese a la represión, las sistemáticas ilegalizaciones y la política de aislamiento a que se le ha tratado de someter, la defensa radical de lucha y resistencia contra el centralismo y la derecha ha abierto en Euskadi una brecha importante, una plataforma activa



acabar  
con el paro

en defensa de la libertad. Pero los resultados electorales señalan también que HB apenas ha podido ampliar la influencia que representó en comicios anteriores, y, muy especialmente, que apenas ha podido ganar nuevos apoyos

dentro del movimiento obrero. Y eso significa que no basta con mantener alternativas radicales. Significa que, además, hay que buscar las formas en que las propuestas y la acción del sector más activo y radical pueden ser hechas suyas por más amplios sectores del movimiento obrero y popular. Significa, en primer lugar, que no habrá aumento de la influencia política del sector más radical de nuestro pueblo si no toma el compromiso activo y la iniciativa frente a la mayor amenaza a la libertad que hoy existe en el conjunto del Estado: el golpismo. Significa también que en una situación política como la actual hay que utilizar todos los instrumentos —y entre ellos las Instituciones— para llegar a capas más amplias de la población; que la acción política no puede estar subordinada a la actividad militar de ETA, sino que hay que darle, en primer lugar, una perspectiva de movilización y organización que abarque a sectores mucho más amplios que la propia izquierda radical. Y significa, sobre todo, que sólo planteando una orientación unitaria hacia otras corrientes y siendo los primeros activistas en todos los niveles de resistencia (aunque sean contradictorios como contra la LOAPA), se puede ampliar la influencia de una alternativa radical frente al nacionalismo burgués o frente a las direcciones de izquierda reformistas.

Los resultados de EE conceden a la dirección de este partido un margen de credibilidad tan sólo porque HB no ha tenido un ascenso significativo de votos fuera de Gipuzkoa y porque —aun con margen muy justo— ha obtenido un parlamento. Pero son, al mismo tiempo, un parón a las expectativas que su dirección mantenía, de afirmar un nuevo espacio político en Euskadi, aplicando una línea de moderación y una orientación nacionalista socialdemócrata.

## Avanzar por la libertad es avanzar en la unidad

La respuesta a la ofensiva de la patronal y la derecha para liquidar la victoria electoral de la izquierda, la limpieza del aparato de Estado de todos aquellos sectores y personas que organizan la conspiración golpista y el reconocimiento de la soberanía de las nacionalidades, son las tres condiciones fundamentales para cambiar de raíz la situación actual, para avanzar por la libertad.

Tras la experiencia de los últimos años y ante la línea de Gobierno que está anunciando ya la dirección del PSOE, LKI no tenemos confianza alguna en que el nuevo Gobierno resuelva positivamente esos tres problemas. Pero ni podemos ni queremos plantear de igual forma la acción política por estos objetivos ante un Gobierno del PSOE, a como lo hemos hecho frente al Gobierno de la derecha. No lo podemos hacer porque el derribo de ese mismo Gobierno va a ser la forma en que la derecha y los golpistas se van a plantear su lucha contra la libertad. No lo queremos hacer porque ese Gobierno es sentido como una conquista por millones de personas que le han votado para que la libertad avance.

Si la derecha o los golpistas tratan de echar abajo por la fuerza el Gobierno del PSOE, seremos los primeros en levantarnos contra esa intentona.

Pero no concederemos ningún período de tregua a la movilización ni por las exigencias de libertad, ni contra esas intentonas golpistas o contra los ataques de la patronal, aunque el Gobierno del PSOE prometa que él va a solucionarlo. Porque no hay, ni el Gobierno del PSOE puede tener, una solución frente al golpismo y a los despidos que no tenga su fuerza principal en la movilización. Porque cualquier tregua en este sentido, por mucho que el Gobierno prometa (si es que llega a hacerlo), no son más que tiempos ganados por la derecha para avanzar en sus objetivos. Porque la condición para derrotar a la derecha y al golpismo y para lograr más libertad y acabar con el centralismo, está en convertir la voluntad de cambio en organización y movilización unitaria.

No hay libertad sin que se acabe con la opresión nacional, sin que esos rehenes de los golpistas que son los presos vascos salgan a la calle, sin que terminen las detenciones y las torturas contra la izquierda nacionalista. Quienes han votado a favor de un Gobierno del PSOE deben saber que sin su compromiso, su organización y su movilización por estos objetivos no habrá cambio. Y quienes hemos votado a HB debemos

ser conscientes de que sin buscar la acción unitaria por estos objetivos junto a todos los que en Euskadi y en el Estado han votado al PSOE y a la izquierda, no podremos resolverlos.

No se puede parar al golpismo esperando que sea el Gobierno quien acabe con él. Detener la amenaza golpista e incluso evitar que esa amenaza derribe a este Gobierno, exige potenciar un movimiento antigolpista unitario en todos los rincones de nuestro pueblo. Y esa es, además, la clave de que el cambio pueda ser, realmente, la ruptura con la herencia reaccionaria del Régimen franquista. No se pueden fortalecer las posiciones de izquierda, ni la unidad del movimiento obrero, ni su capacidad para detener a la derecha, si se acepta que la patronal siga imponiendo nuevos despidos, cuando además el sabotaje económico va a ser un arma que la utilizarán también para debilitar al Gobierno.

Debemos comenzar a crear este frente único de movilización contra la derecha, bajo una idea sencilla y clara: **NI UN PASO ATRAS**. Que después del 28 de octubre no haya más soluciones a la crisis basadas en el aumento de paro; que en los próximos Convenios no se vuelva a perder capacidad adquisitiva, que se aplique el IPC; que no haya una sola detención más sin la inmediata presencia del letrado, que no haya una sola tortura más; que no haya más represión ni censura por mantener opiniones políticas; que no haya un juicio más por aborto; que no haya un solo caso de conspiración golpista sin que se haga pública toda la trama implicada y se castigue a los culpables... Cada agresión en estos terrenos supone un espacio que la derecha gana; cada concesión en estos temas por parte del Gobierno del PSOE, es dar cuerda a la reacción para que ahorque a ese mismo Gobierno. Ante cada caso que ocurra, la respuesta tiene que ser la unidad de toda la izquierda para la movilización.

No retroceder más es ya la condición para empezar a avanzar. Pero el avance tiene también en su contra el lastre pesado, las cargas de profundidad contra la libertad creadas desde el poder durante estos últimos años de Gobierno de la derecha. Hay que echar fuera ese lastre. Hay que echar fuera leyes como la Antiterrorista, la llamada de "defensa



de la Constitución", la LOAPA; hay que echar fuera lastres como el Plan Energético Nacional que sólo es la amenaza de nuclearización; hay que desactivar esas cargas de profundidad como son las brigadas antiterroristas educadas en la tortura o los tejidos represivos creados en torno a los Gobiernos civiles; hay que salirse de la OTAN, ganar la amnistía y suprimir las normas que impiden a los jóvenes tener en los cuarteles los mismos derechos democráticos que se tienen en la calle. En una palabra, hay que recuperar para la libertad el terreno que la derecha se lo ha quitado en estos últimos años.

Estas son las condiciones inmediatas para que, bajo el Gobierno del PSOE, sea la libertad y no la reacción la que avance. Debemos organizarnos más y mejor, para que nuestra fuerza organizada sea la garantía de que se avanza en esos objetivos. Y debemos organizarnos y movilizarnos unidos, para lograr que este cambio por la libertad y el trabajo se dé. LKI se compromete a poner todo su esfuerzo para favorecer esta vía de movilización unitaria, por encima de las diferencias políticas que puedan existir en otros terrenos.

Pero al mismo tiempo, LKI va a levantar la bandera de las soluciones que a nuestro entender atacan a la raíz de los problemas actuales: Que no hay enfrentamiento realista, al problema del

paro sin obtener los fondos necesarios para generar empleo y que hay que hacerlo cogiendo el dinero de donde está, NACIONALIZANDO LA BANCA. Que no se puede acabar con la opresión nacional, que no se puede dar una solución a este problema sin reconocer a todo nuestro pueblo, Nafarroa incluido, el DERECHO A LA AUTODETERMINACION. Que la amenaza de la reacción y el golpismo sólo podrá desaparecer con la DEPURACIÓN Y CASTIGO DE TODOS LOS GOLPISTAS Y FASCISTAS incrustados en el aparato de Estado.

Estamos convencidos de que el desarrollo mismo de los acontecimientos, el sabotaje económico y la conspiración de la derecha van a plantear que sólo hay dos alternativas: O aceptar el chantaje de la reacción y mantener el paro y los ataques a la libertad, o atacar a la raíz de los problemas. Si el Gobierno del PSOE acepta la primera de estas alternativas, no sólo frustrará las expectativas que muchísimos trabajadores han puesto en él, sino que además allanará el camino para una victoria de la derecha sobre el propio Gobierno. Si se decide por la segunda alternativa, estará obligado a romper todos los pactos y compromisos que ya ahora está estableciendo con la patronal y el aparato de Estado.

Existe ya en Euskadi un sector importante para el que la palabra libertad se escribe con esas soluciones radicales a la actual situación. LKI va a poner el máximo empeño en que se fortalezca la actividad, la presencia y la influencia de este sector, va a tratar de que se incorporen a él, para luchar por esos objetivos radicales, el máximo de trabajadores y de jóvenes. Estamos convencidos de que una de las claves fundamentales para que el giro electoral a la izquierda no termine en victoria política de la derecha, está en fortalecer esta corriente radical, en multiplicar sus iniciativas, en ampliar estas alternativas.

Estamos convencidos de que esta tarea, unida al esfuerzo por crear un marco unitario de organización y movilización para no retroceder ni un paso más y para comenzar a avanzar, es lo que garantizará la victoria de la libertad y del trabajo en Euskadi y en todo el Estado.

## Poner en común las experiencias de las corrientes revolucionarias

Durante los últimos años, la izquierda revolucionaria ha vivido experiencias diferentes en el camino por crear los instrumentos más adecuados de su propia organización para luchar por la revolución socialista. Estas experiencias se han expresado tanto en las corrientes de izquierda abertzale como en partidos más tradicionales de izquierda comunista. En algunos casos —como fue el de ORT y PTE—, la experiencia se saldó con una profunda crisis; en otros —como hoy dentro de EE— se anuncian ya procesos de reflexión que ponen en cuestión el marco de partido en que hasta ahora se mantenían. En todos los casos, existen y van a aumentar los procesos de reflexión sobre las vías para construir una dirección obrera y revolucionaria de la clase obrera y el pueblo vasco.

A nuestro entender, la victoria electoral del PSOE da más urgencia a la tarea de construir esa dirección revolucionaria, ese partido obrero, que pueda conectar con la experiencia de acción política que amplios sectores obreros y populares van a vivir los próximos años y que pueda, en esa experiencia, aparecer como una alternativa eficaz para avanzar hacia el socialismo.

Esa tarea debe ser abordada en común por todas estas corrientes revolucionarias. Por ello, LKI va a reiterar su propuesta y a redoblar sus iniciativas para propiciar la puesta en común de las experiencias políticas de todas estas corrientes.

Es, sin duda, la más difícil de las tareas que nos proponemos para el próximo período. Pero es también la más necesaria de ellas.